
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第八次定期會 

第二次會議會議記錄 

時   間：中華民國 111 年 11 月 2日上午 09時 

地   點：本會議事廳 

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水 

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會課

長林蔚尚、觀光課長陳雲龍、環保課員陳俊男、行政課長

汪麗珍、人事翁慶隆、主計林雪菁 

主   席：林麗芬 

紀   錄：梁靜怡 

 

陳秘書翔景： 

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖鎮

民代表會第十二屆第八次定期會，本會應到出席代表人數 8位，現在

已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。 

 

林副主席麗芬： 

今天是金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第八次定期會的第二次會議，

今天的議程是鎮公所及各課室業務報告，針對今天的會議議程有沒有

甚麼意見？沒有意見，會議正式開始。 

請建設課。 

 

建設課陳課長書文報告： 

(報告內容請參閱會議資料) 

 

林副主席麗芬： 

針對建設課的工作報告，若有甚麼問題待會統一再提問，請課長回座。

接下來請民政課業務報告。 

 



民政課陳課長志衡報告： 

(報告內容請參閱會議資料) 

 

林副主席麗芬： 

課長請回座，接下來觀光課。 

 

觀光課陳課長雲龍報告： 

(報告內容請參閱會議資料) 

 

林副主席麗芬： 

課長請回座，接下來社會課。 

 

社會課林課長蔚尚報告： 

(報告內容請參閱會議資料) 

 

林副主席麗芬： 

課長請回座，再來行政課報告。 

 

行政課汪課長麗珍報告： 

(報告內容請參閱會議資料) 

 

林副主席麗芬： 

課長請回座，再來是環保課。 

 

環保課陳課員俊男報告： 

(報告內容請參閱會議資料) 

 

林副主席麗芬： 

課長請回座，主計請上台報告。 

 

主計林主計雪菁報告： 



(報告內容請參閱會議資料) 

 

林副主席麗芬： 

主計請回座，再來是人事，人事請上台報告。 

 

人事翁人事慶隆報告： 

(報告內容請參閱會議資料) 

 

林副主席麗芬： 

人事請回座，各位代表同仁針對各課室的業務報告有甚麼問題要提問

的？蔡建立蔡代表。 

 

蔡代表建立： 

建設課課長。 

 

建設課陳課長書文答詢： 

蔡代表早！ 

 

蔡代表建立： 

我們就用這一份資料，縣政府撥款比較慢所以我們就算了，你跟我解

釋第二期、第四期，因為第二期這筆款，在 8/2 前縣政府就撥款給你

們了，你 7/18 辦驗收，你們在拖甚麼？8/2 就撥款到鎮庫了，第三

期跟第四期也一樣，人家 19號就撥款進去鎮庫了，我已經幫你整理

好了，你應該也沒看啦！大概是這樣，你一直推拖給縣政府晚撥款，

我現在解釋給你聽，縣政府確實晚撥款，他第一回撥款下來是 8/2，

所以廠商如果 6月份請計價，當然你們逼不得已只能 8/2 才能付給廠

商，這是第一期的部分。第二期款已經在我們鎮庫了，你為什麼要拖

1個多月？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

應該是承辦人有疏失。 



 

蔡代表建立： 

就是啊！我昨天其實也沒有惡意，只是你要給我一個合理的解釋。你

不能都推給縣政府晚撥款，我聽到都生氣了。這樣你聽得了懂了嗎？

我再強調一次，第三期人家 10/19 也已經撥款給你了，確實如果款項

沒下來，你也沒辦法給廠商錢，那你拖到 10/19 我覺得也沒問題，確

實是縣府晚撥款，但是你第三期跟第四期的錢 10/19 前就在已經撥下

來了，所以你 9/12 驗收後，你拖了一個多月是甚麼意思？第二期跟

第四期是一樣的狀況。 

 

建設課陳課長書文答詢： 

跟代表報告，這應該是承辦人有疏失。 

 

蔡代表建立： 

對！所以我跟你說，我們現在來討論承辦人的問題，為什麼承辦人是

清潔隊員楊月蓉？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

這個情形我跟代表報告一下，清淤跟他們清潔隊在整理環境，有很多

的小細節。 

 

蔡代表建立： 

甚麼細節你說給我聽，我生平沒聽過甚麼清淤是清潔隊的事，髒亂點

也是環保課的，甚麼都環保課的，鄉村整建也都是環保課的阿，鄉村

整建到處也都要打草阿，你如果要這樣說的話，每件事都是環保課的

事。 

 

建設課陳課長書文答詢： 

跟代表解釋一下，其實經常很多臨時交辦的事，需要去清的東西，很

多割草機都不能割，好幾次用我們清淤，清淤廠商有挖土機，還有就

是危險性的窟窿、死魚，都怕清潔隊員工作發生危險，那廠商這些設



備都有，搭配應用效率比較好，也比較安全。 

 

蔡代表建立： 

效率哪裡好？建設課自己來辦，清潔隊、環保課你們有問題打電話給

我們建設課，建設課再聯絡廠商去清理，效率不好嗎？整個建設課沒

有人可以辦這件，只有你們楊月蓉辦的效率比較好？我不相信。 

 

建設課陳課長書文答詢： 

我不是這個意思，當初是為了交互支援。 

 

蔡代表建立： 

也事就是你們環保課跟建設課橫向聯繫不行，感情不好就對了，不能

你們建設課辦，然後環保課需要你們支援，請你們聯絡廠商這樣也不

行，一定要楊月蓉？一定要清潔隊辦？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

假如這件我們覺得有檢討的必要，我們就檢討，看如何調整，再跟代

表報告。 

 

蔡代表建立： 

如過他願意辦，你就把建設課三、四件都拿給他辦，不願意弄髒、打

草就不用做？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

就有一部分是有危險性… 

 

蔡代表建立： 

不對，有危險性，也不適你們清潔隊去清，也不是楊月蓉去清，是你

們建設課聯絡廠商去清，你一直鬼打牆…。 

 

建設課陳課長書文答詢： 



那我們事後再檢討這個業務怎麼調整。 

 

蔡代表建立： 

你們建設課還有幾件在清潔隊那邊辦？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

據我所知只有這一件。 

 

蔡代表建立： 

對嘛！就只有這件，就只辦這種輕鬆的，這種聯絡廠商，傳地點、資

料、照片給他，廠商就去清了，隨便一個人都會辦，你們建設課沒有

人會辦這種清淤的？我不相信。 

 

建設課陳課長書文答詢： 

不是說我們建設課沒有人可以辦理清淤，不是這個用意，這個我們事

後檢討。 

 

蔡代表建立： 

該你們辦的，就自己辦，如果他這麼忙，連請款，同樣的蓋章簽名，

同樣的計價次數而已，改一下計價金額而已，如果他這麼忙，麻煩你

們讓他專心去管他的綠美化，不要來建設課亂。 

 

建設課陳課長書文答詢： 

謝謝代表指導。 

 

蔡代表建立： 

那可不可行？就是不給他辦，可不可以？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

當然我個人沒有問題，我們這個都有一個程序，要整個簽呈…好，那

這件辦完我們就換掉。 



 

蔡代表建立： 

對嘛！一個清潔隊員來領工管的加班費，每條都能領？有沒有領？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

之前好像假日有一些突發狀況，像山外溪有很多垃圾，清潔隊員臨時

需要請他們去清理、打撈，還有一些死魚等突發狀況。 

 

蔡代表建立： 

一樣嘛！你們建設課還是可以去處理，一通電話而已嘛！ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

是！謝謝代表的提醒，我們就來檢討。 

 

蔡代表建立： 

那就這樣了喔！ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

謝謝代表。 

 

林副主席麗芬： 

事實上，我們代表提問的問題，都已經有所掌握，所以你們各課室也

不要呼嚨，課長請回座。各位代表還有沒有其他意見？如果還有任何

的問題，或者任何的提問，我們還有兩天的總質詢，到時再提問，我

們今天的會議就到此結束。 


